

おーじとしづくとたなっちの あの町この村ぶらり旅

Vol.15 日高町特集



ク工と黒竹、四季を通じて魅力満載の町。

そして、平成12年から新たに加わった温泉、陽光きらめく紀伊水道や漁港風景を眺めながら、温泉館「海の里」みちしおの湯でゆっくりくつろげます。

紀伊内原駅

川辺IC
スタート地点だよ!

温泉館「海の里」みちしおの湯 川辺IC→約35分

柏ビーチ 川辺IC→約30分

誕生院 川辺IC→約25分

黒竹の里 「びかいち」 川辺IC→約25分

熊野古道 金魚茶屋 川辺IC→約30分

熊野古道 石畳道 金魚茶屋→徒歩約15分

御坊駅 道成寺駅

御坊IC 御坊南IC

西山ピクニック緑地 川辺IC→約35分

クエモニュメント 川辺IC→約20分

比井若一王子神社

内原王子神社

御坊市

日高町役場

由良町

川辺

美浜町

日の岬

クヌッセン 遺跡発見の地と救命艇 川辺IC→約40分

白鬚神社(クエ祭) 川辺IC→約35分

産湯海水浴場 川辺IC→約30分

N

日の岬灯台西の沖合で火災を起こしていた徳島島の機帆船の乗組員を救出するため命を落としたデノマーク船工レノマースク号のヨハネス・クニツヤー機関長。遺体と救命艇は翌日田杭港周辺で発見され、機関長の勇気ある行動に元住民は涙したそうです。田杭地区には、今でもその救命艇が保管されており、供養塔には住民が絶やさず献花し、慰靈の気持ちを捧げ続けています。

平成24年2月に「クヌツヤーノ機関長救命艇保管庫」が新設され、外から大きな窓で救命艇を見学できます。



海の勇者に捧ぐ、
絶えぬ慰靈の心。

電車の場合

JR新大阪駅から、JRさきのくに線特急（オーシャンアロー・スーパーくろしおなど）に乗り、JR御坊駅で降車。ここまで約75分。紀勢本線に乗り換えてJR紀伊内原駅へ。約10分。

■ 日高町への アクセス



日高町といえどク工が有名ですが、6～9月の夏場は紀伊水道で捕れる天然物の八王がおすすめ。町内にある旅館などの宿泊施設では、八王のアルコスなどが堪能できます。日高町で水揚げされた八王は、京阪神方面などに多く出荷されています。



冬はクエ三昧、
夏はハモ料理。

毎年11月中旬に、日高町役場敷地内で行われる「ふれあい祭」は、町内の各種団体が協力し、舞踊・詩吟・模擬店なども多数出展し、毎年多くの人が訪れます。



紀伊名所図会に「古老伝云
古武内宿爺 菅原皇子を守護
して日向へ来れるとき この
井戸を没みて御湯湯にて
りと 故にこの地の村名を産
湯といふ」とあります。
かつては「つあつた」とされて
いますが、今やその地面に埋まる
ところが、かづく上じて地面に



伝説の残る海岸、最高水質の海水浴！



日高町の町の木であるアコウは、クワ科の垂葉樹。高木で、海岸部に樹齢百数十十年を経た大木が數十本樹生しています。その姿の雄大さと成長力の強さは、町のたぐましさを象徴しています。

A photograph showing a low stone wall made of large, irregular stones. To the right of the wall stands a wooden signpost with a white rectangular plaque attached to it. The plaque contains Japanese text. A red wooden post is also visible near the base of the signpost.



クエと黒竹、四季を通じて魅力満載の町。

日高町への
アクセス

町の魅力と活力、
ふれあい祭。

太公望たちで
賑わう日高の海。

力強い町の木、
アコウの雄姿。

語り部と歩く
熊野古道・石置の道。



室町時代～鎌倉時代に作られた「題目板碑」



熊野古道沿いには黒竹が多く自生しています

「あるお坊さんが熊野詣での際、大峰にあるお堂に泊した夜、どこからともなくお経が聞こえてきた。誰かほかに人がいるのかと声のする方に近づくと、そこには一体の骸骨が。その骸骨は、生前、熊野詣での際に6万回お経を唱えると願掛けただけだ。大峰にあるお堂で病気で亡くなつてしまふ」と云う。



日高町の北東を走る熊野古道は、京の都と熊野を結ぶ巡礼の道。今回は金魚茶屋跡から小峠まで、昔むした石畳の熊野古道を歩いてみます。



A close-up photograph showing a man's hands holding a small, light-colored object, possibly a piece of wood or a shell, against a dark, textured background.



誕生院の額面、治宝公の力強い文字



誕生院裏手にある徳本上人十念名号塔
句あります。句あります。
徳本の腹を肥やせよ
そばの花
これは、上人の一日の食事が少當量であることに驚いて詠んだ句だそう。



難行苦行を重ねた



徳本上人の真蹟名号軸



徳本上人の自画像 丁寧に描かれている



徳本工人が憲法を唱えた口からつたことはない」といつ御吉村



そして重倫公の息子、紀州藩10代藩主である徳川治玉(はるとみは、父とは違い学問好きの名君で、紀州藩士の子弟の教育を義務化し、医学館を開設するなど、文化・芸術面での功績が非常に大きい人物。治玉が藩主になった際、今まで傍若無人な行いをしてきた父、重倫を真人間にしてくれた上人を讃え、日高町に誕生院を建立、治玉直筆の書が贈られ、額面となっています)。さらに、徳本上人の噂は江戸にまで広がっていきます。

幕府の第11代征夷大將軍である徳川家斉(いえなり)の母が病気になり、先が長くないため臨終行(引導を与える儀式)をする際、当時「日本で一番有名な僧」ということで上人が選ばれました。上人が家斉の母のもとにやってきて、枕元で念仏を授けると、何と、死の淵を彷徨っていたはずの家斉の母が元気になったといいます。自分の母を生き返らせてくれたことに大層喜んだ家斉も徳本上人の弟子となり、上人のために江戸に「行院(いちきょういん)」という寺を建立しました。

多くの人々に強い影響を与えた上人。誕生院には、今でも多くの人が訪れるそうです。



誕生院のじ住職、畠山澄秀さん

